
致：元朗區議會食物環境衛生委員會主席湛家雄先生                              #FEF-LCY004 

由：郭永昌議員、徐君紹議員、張偉琛議員、李靜儀議員 

事：請將議題列入 2024 年 10 月 14 日食物環境衛生委員會議議程 

 

討論事項：鄉郊主要行車及行人道路欠缺系統性清理 

本辦事處近日收到大量市民反映，指多條鄉交道路欠缺系統性清理，特別是: 錦莆路、八鄉

路及八鄉路支路一帶雜草叢生，本人現場視察後，發現不少草蔓長出行人路及生長得頗高，同時

亦有枯枝及枯葉掉在地上長期沒政府部門清理，以致下雨時枯枝及枯葉連沙泥把渠道淤塞，造成

水浸，助長蚊蟲滋生。而且此一帶是 8 條村的村民必經之路步行前往西鐵站、跑步、散步及遛

狗，眾村民曾多次經 1823 處理都未能解決，就此欲作出以下討論:  

 

1. 建議有關部門將錦上路、錦莆路、八鄉路及八鄉路支路列入恆常修剪樹木及

清走路邊雜草名單，保持渠務暢通，避免造成水浸，防止蚊蟲滋生，若不

可，為何原因? 

 

2. 同時，建議有關部門於以下馬路段:  錦河路、錦田公路、東匯路、金水南路

進行兩旁行人剪草、清草、清走枯枝、清走枯葉及清走渠面雜草，並列入恆

常修剪樹木及清走路邊雜草名單，若不可，為何原因? 

 

3. 隨著房屋政策落戶鄉郊，市民對環境美化及潔淨要求越來越高，建議成立跨

部門鄉郊清潔小組針對一地多部門分管的清潔問題，以便更有效改善鄉郊環

境，若不可，為何原因? 

           P.S. : 詳情請看附圖! 

聯絡人: 李靜儀議員 
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附圖 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

落葉及樹枝沒有部門清理 令渠口被塞 

以致道路水浸 

由於涉及多個部門處

理，故先急市民所

急，解市民所困，先

自行處理受水浸影響

的部分淤塞渠面。 

路旁雜草叢生 

 


